

Grußwort DHM Orientierungslauf 2025

Liebe Orientierungsläuferinnen und Orientierungsläufer, Liebe Gäste,

Herzlich Willkommen in Clausthal-Zellerfeld und an der Technischen Universität Clausthal. Wir freuen uns, dass ihr (wieder) bei uns seid, um euch sportlich miteinander zu messen, anzufeuern und einen spannenden Wettkampf zu erleben.



Die TU Clausthal feiert in diesem Jahr einen runden Geburtstag und blickt voller Stolz auf 250 Jahre Universitätsgeschichte zurück. Diese Zeit ist geprägt von einem Suchen und Finden von wissenschaftlichem Fortschritt, technischen Trends und Innovationen. Wer im Bereich Forschung und Entwicklung arbeitet weiß aus eigener Erfahrung, dass der vermeintlich kürzeste Weg zwischen zwei Punkten nicht immer der beste, schnellste oder effektivste Weg ist, um das Ziel zu erreichen. Das kennt ihr aus eurer Sportart gleichermaßen, denn Orientierungslauf vereint, wie kaum eine andere Sportart, Ausdauer, taktisches Geschick, Schnelligkeit und einen scharfen Orientierungssinn – Eigenschaften, die nicht nur im Sport, sondern auch im Studium und im späteren Berufsleben von unschätzbarem Wert sind. Ihr zeigt uns mit eurer Sportart, wie sehr sportlicher Ehrgeiz und akademischer Anspruch Hand in Hand gehen. Wir freuen uns sehr, euch nach 2010 und 2021 in unserem Festjahr zum dritten Mal mit der DHM Orientierungslauf bei uns begrüßen zu dürfen und bei der Suche nach dem kürzesten Weg über unseren Campus zu führen.

Sport, Bewegung, Gesundheit und Nachhaltigkeit im Sinne der Circular Economy prägen die TU Clausthal – auch das werdet ihr auf und an der Wettkampfstrecke erleben. Unsere Universität ist mitten im UNESCO Weltkulturerbe Oberharzer Wasserwirtschaft gelegen, das eines der weltweit größten vorindustriellen und regenerativen Energieversorgungssysteme darstellt. Die unmittelbare Umgebung lädt mit zahlreichen Rad- und Wanderwegen ein, die wunderschöne Natur des Harzes zu erkunden. Und um dieses Angebot abzurunden bietet der Hochschulsport der TU Clausthal täglich ein Programm aus über 60 Sportarten, Gesundheitsangeboten und Freizeitkursen an. Da ist für jeden etwas dabei.

Wir freuen uns euch den „Clausthaler Spirit“ zu zeigen. Tradition trifft Innovation in einem internationalen Umfeld, denn rund 70% der knapp 3000 Studierenden haben internationale Wurzeln. Ihr lernt die Aula Academica kennen, den wissenschaftlich-kulturellen Mittelpunkt der Universität, und unsere eigene Marke „TU Craft“. Euch erwarten unvergessliche Tage.

Ein besonderer Dank gilt allen, die zur erfolgreichen Ausrichtung dieser Veranstaltung beitragen, insbesondere allen engagierten Helferinnen und Helfern sowie allen Organisatoren und Sponsoren. Ohne euch ist diese Veranstaltung nicht möglich.

Euch, liebe Athletinnen und Athleten, wünscht das Team vom Sportinstitut der TU Clausthal erfolgreiche Wettkämpfe, spannende Strecken über unseren Campus, persönliche Erfolge und ein sportlich faires Miteinander.

Ich wünsche euch, wie es hier Tradition ist, ein herzliches Glück auf!

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'S. Sdrenka'.

Dr.-Ing. Sebastian Sdrenka
Technische Universität Clausthal, Leitung Sportinstitut